

#### UNIVERSIDAD DE PUERTO RICO RECINTO DE RÍO PIEDRAS SENADO ACADÉMICO

### Proceso de Consulta Directa para el Nombramiento del Decano de Estudios Graduados e Investigación Año Académico 2022-2023

### **ENDOSOS Y PONENCIAS**

# DR. REINALDO BERRÍOS RIVERA

28 de abril de 2023

6 Ave. Universidad Suite 601 San Juan PR 00925-2526 Tel. 787-763-4970

Comité de Consulta Universidad de Puerto Rico Río Piedras, PR

### RE: Dr. Reinaldo Berríos Rivera Nominado Decano de Estudios Graduados e Investigación

El grupo de segundo año de la secuencia diurna de la Escuela Graduada de Consejería en Rehabilitación (EGCORE), orgullosamente presenta su endoso para que el Dr. Reinaldo Berríos Rivera sea nombrado Decano de Estudios Graduados e Investagación de la Universidad de Puerto Rico, Recinto de Río Piedras. En agosto del 2021 fuimos admitidos a la EGCORE y recibidos en los primeros cursos ofrecidos en la misma por el Dr. Berríos. Durante esta nueva experiencia todos, como grupo, eramos novatos ante la vida de estudios graduados; sin conocimiento de los retos que esta nos presentaría. Sin embargo, estamos concientes de que el haber tomado los primeros cursos de Técnicas de Consejería I & II con el Dr. Berríos nos encaminó y aportó al desarrollo de una nueva actitud académica y profesional. La influencia del Dr. Berríos es innegable en cada una de nuestras vidas.

A través de estos cursos y de dos semestres compartidos con el profesor fuimos testigos de sus competencias académicas en el proceso de enseñanza y aprendizaje. Durante este tiempo el profesor demostró un conocimiento cabal del material didáctico y dominio pleno de las técnicas de enseñanza, satisfaciendo así las necesidades individuales del estudiantado. Durante los dos cursos tomados, el profesor siempre se caracterizó por ser un profesional íntegro, responsable, justo, amable, sumamente organizado, entre muchos otros rasgos de carácter positivos; como se evidenció por su forma de enseñar y evaluar en los cursos.

Nuestra experiencia se limita a ambos cursos mencionados aunque, en los mismos se hizo evidente el dominio del Dr. Berríos sobre otros temas como la investigación cualitativa y todos los aspectos que conciernen el proceso investigativo. Debido a los conocimientos sobre el proceso de ajuste a la vida de estudios graduados, la pasión hacia la investigación y la vasta experiencia en la docencia que posee el Dr. Reinaldo Berríos Rivera es que consideramos que no existe, actualmente, un mejor profesional cualificado para ostentar la posición de Decano de Estudios Graduados e Investigación.

Sin otro particular,

Grupo de segundo año EGCORE

Carlos Robles Ramírez

Katherine Zamora De Jesús

Ian C. Santos Rodríguez

Dariana P. Ávalo Quiles

Julio E. Dominguez Ramos

Valerie C. Martínez Rodríguez

María A. Sierra Bartolomei

Xainnette K. Muñiz Pérez

Giovanna C. Parodi Montes

Yuliana M. Santiago Rivera

Edilberto Calderón Artunduaga

lunes 24 de abril de 2023

Comité de Consulta Universidad de Puerto Rico Recinto de Río Piedras

## ENDOSO AL DOCTOR REINALDO BERRÍOS RIVERA COMO DECANO DEL DECANATO DE ESTUDIOS GRADUADOS E INVESTIGACIÓN DEL RECINTO DE RÍO PIEDRAS

Sin reservas emito mi endoso al doctor Reinaldo Berríos Rivera como decano del Decanato de Estudios Graduados e Investigación (DEGI) del Recinto de Río Piedras. Apoyo al doctor Berríos porque he atestiguado una destacada fortaleza en su gestión académica en el ámbito graduado.

Para resaltar sus haberes en la investigación, la publicación arbitrada y el compromiso con la excelencia de los estudios graduados es mucho más elocuente su currículum vitae. Lo que esas hojas de vida están impedidas de reflejar con justicia es su férreo compromiso con la comunidad, su dedicación a la universidad, su capacidad para escuchar y su repulsión a tres obstáculos del quehacer universitario: la inacción, la queja vacía de soluciones y las discusiones estériles. El doctor Berríos es un líder consciente de la necesidad del consenso para adelantar planes de trabajo. Ha coordinado la publicación exitosa de artículos y libros colaborativos que combinan distintos saberes de personas con diversos estilos y ritmos de trabajo, así como el avalúo del aprendizaje y otras áreas académicas de la unidad a la que está adscrito, la Escuela Graduada en Consejería en Rehabilitación de la Facultad de Ciencias Sociales, donde, además, participó de la creación del doctorado en filosofía (Ph.D.) que comienza en agosto. En ese contexto, ha logrado aunar y moldear esfuerzos para cumplir con los altos estándares de calidad impuestos y autoimpuestos. Su vasta experiencia en la investigación cualitativa en las Ciencias Sociales y la Educación lo dota de un discernimiento inusual para combinar virtudes y atender necesidades: es creativo enfrentando retos, y no se detiene hasta encontrar soluciones. Su gesta es transparente, firme, libre de rodeos, impresionismos o zigzagueos.

Hace falta un decano del DEGI creyente de que la diversidad vigoriza la academia. El doctor Berríos tiene esa característica. Por eso, confío en que seleccionará un equipo ducho en los procesos académicos, estudiantiles y administrativos en los niveles bajo y medio de la gerencia, un grupo conocedor y solidario que conduzca su liderazgo por el crisol de la experiencia.

En definitiva, el doctor Berríos será un decano presente, listo para actuar, respetuoso de la normativa vigente y sin miedo a ofrecer respuestas o rendir cuentas.

24 abril 2023

Héctor Aponte Alequín, Ph.D. Decano asociado interino de asuntos académicos Catedrático auxiliar adjunto Facultad de Educación Universidad de Puerto Rico



Recinto de Río Piedras

Decanato de Estudiantes 24 de abril de 2023

Comité de Consulta Designación Decano(a) del Decanato de Estudios Graduados e Investigación Senado Académico Recinto de Río Piedras

Estimados miembros(as) del Comité de Consulta:

Sirva esta comunicación para hacer mi recomendación y endoso si reserva alguna a la nominación del **Dr. Reynaldo Berrios Rivera** para ocupar la posición de decano en propiedad del Decanato de Estudios Graduados e Investigación del Recinto de Río Piedras de la Universidad de Puerto Rico. El contexto y la coyuntura histórica en la que se encuentra nuestra institución, hacen del doctór Berrios Rivera el académico, profesional y la persona idónea a ocupar esta posición. Su trayectoria profesional dentro y fuera del Recinto de Río Piedras, sus haberes y colaboraciones de investigación con instituciones de educación y de servicio comunitario, lo proyectan como el gerente necesario para mantener la posición de investigación que ostenta el Recinto en estos momentos. Su vinculación como estudiante doctoral para el año 1999, su transitar como docente en la Facultad de Educación y la Escuela Graduada de Consejería en Rehabilitación adscrita a al Facultad de Ciencias Sociales, sus aportaciones al ámbito académico-administrativo y su trabajo y visión transdiciplinaria, lo facultan y son sus credenciales para ser merecedor de esta recomendación para ocupar la posición de decano.

Conozco personalmente al Dr. Berrios como su exalumno hace 15 años cuando inicié los estudios doctorales en Educación con especialidad en Consejería en el curso de Conducta Humana. Desde el primer día se desarrolló una gran receptividad, empatía, respeto y amistad por el aprecio al contenido del curso, la forma de impartirlo y la relación que se generó del proceso relación profesor y estudiante. Desde este escenario conocí y accedí a la prolífica gestión de investigación y publicación del Dr. Berrios Rivera, el cual forma parte de mis referencias dentro de mí disertación, además de la aportación de colaboración que ofreció como experto a la revisión al cuestionario de entrevista para la investigación *Efectos, retos e implicaciones de los consejeros profesionales universitarios en la atención de casos de agresión sexual con cobertura mediática*, defendida y aprobada el 18 de mayo de 2018. Ese aprecio, sensibilidad y reconocimiento a la labor creativa de sus estudiantes es clave para el desarrollo de los estudios graduados, y sabemos el Dr. Berrios transferirá a la estructura del Recinto.



16 Ave. Universidad STE 1601 San Juan PR 00925-2536

Tel. (787) 764-0000 Exts. 86562, 86569 Fax (787) 764-3825 Hoy tengo el privilegio de compartir profesionalmente con este académico desde diferentes espacios y escenarios en esta centenaria institución, donde las experiencias de interrelación, afable personalidad, pero de mucha firmeza con gran responsabilidad ética y profesional, nos permite trabajar de manera colaborativa en beneficio de nuestros estudiantes, personal y comunidad universitaria. Su prolífica gestión académica y experiencia académica, administrativa y comunitaria esbozada en su hoja de vida, son la evidencia más elocuente que en estos momentos se encuentra preparado y capaz para ejercer la función gerencial del Decanato de Estudios Graduados e Investigación, (DEGI).

Por lo antes expresado y sin reservas, solicito se reciba esta recomendación favorable a la candidatura del Dr. Reynaldo Berrios Rivera. Estamos disponible para atender y clarificar la información entienda el Comité sea necesaria para canalizar esta recomendación a través de los números de teléfonos que se destacan en este escrito o a la siguiente dirección electrónica hernan.rosado2@upr.edu.

Agradezco la atención y consideración al asunto presentado. Reciban todos/as los deseos de éxito en esta gestión.

Cordialmente.

Ternán Rosado Carpena. Ed. I

Director y Ex-Alumno



Comité de Consulta
Universidad de Puerto Rico
Recinto de Río Piedras

Por este medio presento mi endoso y recomiendo con mucha honra y sin duda al Dr. Reinado Berríos Rivera, para que sea nombrado como Decano de Estudios Graduados e Investigación (DEGI), en la Universidad de Puerto Rico recinto de Río Piedras (UPRRP). Conozco al Dr. Berríos hace más de 6 años. De manera que doy fe de su extraordinaria labor en la UPRRP y calidad profesional que lo distingue al ejercer su trabajo. El Dr. Berríos se ha caracterizado, además, por su continuo compromiso con la investigación y sobre todo en el desarrollo de sus estudiantes en este campo. Tuve el privilegio de que fuera director en mi disertación, de manera que puedo constatar su compromiso y extraordinario desempeño como investigador y profesor. Siembre mostró ser sensibilidad, estructurado y en numerosas ocasiones pude observar el interés en apoyar y motivar a sus estudiantes.

El Dr. Berríos siempre se ha caracterizado por su compromiso y seriedad en su trabajo. Es persona enfocada, comprometida y cumple con los objetivos que se propone. Como líder, siempre ha mostrado ser muy profesional en su trabajo. Es empático con sus colegas y trabaja en armonía con ellas/os y las personas a cargo. Su capacidad de trabajar con diversas tareas al mismo tiempo de manera responsable y cumpliendo con los objetivos de estas es impresionante. Antes de tomar una decisión, analiza y evalúa las situaciones, característico de un buen líder. Por otro lado, reconozco la excelencia del trabajo del Dr. Berríos en la Universidad. Constantemente se mantiene investigando, publicando artículos y libros, además de mantenerse actualizado en todo lo relacionado a las innovaciones educativas y modelos investigativos.

El Dr. Berríos es el candidato idóneo para asumir el puesto como Decano en el DEGI. Todo lo que describe al Dr. Berríos se ve reflejado en su Currículum, de manera que se puede ver su extraordinaria carrera como investigador y su extensa lista de haberes y reconocimientos, que con su trabajo y esfuerzo ha logrado obtener. Puedo dar fe que el Dr. Berríos es un profesional excepcional y será un recuso importante en el desarrollo del programa de Estudios Graduados e Investigación en la Universidad de Puerto Rico recinto de Río Piedras. ¡Es un excelente candidato!

Dr. Juan C. Morales Meléndez

Catedrático Auxiliar

Facultad de Educación de la Universidad de Puerto Rico

Comité de Consulta Universidad de Puerto Rico Río Piedras, PR

RE: Dr. Reinaldo Berríos Rivera

Nominado Decano de Asuntos Graduados e Investigación

Reciban un saludo y mis deseos de bienestar. Con una absoluta convicción, endoso al Dr. Reinaldo Berríos Rivera para que sea nombrado Decano de Estudios Graduados e Investigación del Recinto de Río Piedras de la Universidad de Puerto Rico. Es un aliciente que la Universidad nombre a uno de los más destacados investigadores del país y de Latinoamerica como líder de este decanato. Conozco al Dr. Berríos hace siete años. Sin embargo, conozco desde el 2004 su producción académica que sirve como referencia y fundamento a todos los que realizamos investigación cualitativa. Cuando como producto de los encuentros académicos tuve la oportunidad de conocerle, me sorprendió que una persona de su prestigio nacional e internacional, y de su nivel académico pudiera ser tan humilde, entregado a su trabajo académico, y comprometido con el cuerpo estudiantil.

Una vez lo conocí, tuve claro que lo necesitaba en mi comité de disertación. Era un asunto difícil. En ese momento, yo era estudiante de la Facultad de Ciencias Sociales. El Dr. Berríos era Catedrático en la Facultad de Educación. Tan pronto le escribí para que formara parte de mi comité, el Dr. Berríos no dudó en contestarme de inmediato y aceptar. Esto, aún teniendo responsabilidades de cursos y en varias disertaciones. Su trabajo no solo se limitó a ocupar un espacio en el Comité. Sus recomendaciones y correcciones llegaban rápido y con profundidad, su disponibilidad para darme mentoría en asuntos específicos relacionados a la metodología de investigación fue absoluta. Y sí, todo esto en medio de otra multiplicidad de tareas que desempeñaba.

El Dr. Berríos es un líder de carácter apacible, un comunicador, una persona organizada y enfocado en la excelencia. Nunca llegó tarde a una reunión, tiene múltiples recomendaciones para llegar a los resultados que se esperan y sobre todo es un gran ser humano. En un país donde observamos mucha gente sin las cualificaciones en puestos importantes, es un bálsamo saber que hay una persona inmensamente capacitada para ocupar una posición esencial para la universidad como el liderato de la investigación.

Desde el 2000, la producción investigativa y académica del Dr. Berríos no se ha detenido con más de 30 publicaciones. A esto se le añade la docencia ininterrumpida en la investigación, decenas de conferencias, participación en comités y juntas editoriales de revistas arbitradas, evaluación de programas y liderazgo en diferentes asuntos dentro y fuera del recinto. Su trayectoria ha sido reconocida por pares dentro y fuera del Recinto. Que el Dr. Berríos esté disponible para ocupar esta importante posición es un honor para él, pero sin duda, es un honor mayor para la Universidad. Lo apoyo decididamente. Sin duda, llevará el Decanato de Asuntos Graduados e Investigación a otro nivel.

En solidaridad

Larry Emil Alicea Rodríguez, PhD, MTS, JD

Docente adjunto UPR Río Piedras/ Expresidente Colegio de Profesionales del Trabajo Social

#### Manuel Antonio Rivera Acevedo, Ed. D., CPL, NCC

#### rivace1952@gmail.com manuel.rivera13@upr.edu

19 de abril de 2023

Comité de Consulta Senado Académico Universidad de Puerto Rico Recinto de Río Piedras

Estimados senadoras y senadores:

Conozco al doctor Reinaldo Berríos Rivera desde hace más de 22 años. He sido testigo de su ejecutoria profesional en distintos escenarios en el recinto de Río Piedras de la Universidad de Puerto Rico, por lo que doy fe de su compromiso con la institución y con los estudiantes.

Entre otras tareas, el doctor Berríos Rivera se ha desempeñado como profesor, investigador, escritor y editor. Fue integrante del Comité de Disciplina en el recinto, cargo en el que esforzó por velar y proteger los derechos de los estudiantes. Ha colaborado en el proyecto del Programa Doctoral en Consejería en Rehabilitación próximo a comenzar, un logro ciertamente encomiable.

Sus trabajos sobre distintas facetas de la consejería profesional, particularmente la investigación, se han convertido en piezas claves del desarrollo académico de quienes buscan laborar en las distintas profesiones de ayuda. En efecto, ha sabido mostrar cómo los procesos de ayuda se nutren y fundamentan en una sólida investigación y cómo ésta ayuda a descubrir nuevas perspectivas de manejo y servicio.

Más que su desempeño profesional, no obstante, hago constar que es una persona sumamente organizada y estructurada, con metas personales y profesionales claramente definidas. Cuenta, además, con las destrezas necesarias para llevar a cabo múltiples tareas a la vez y valorar las aportaciones de cada persona. Tiene una envidiable capacidad de escuchar y empatizar con otros, dando espacio para conocer puntos de vista diferentes y en ocasiones divergentes a los suyos y esforzarse por alcanzar el consenso necesario entre quienes colaboran en proyectos comunes.

Recomiendo sin reservas al doctor Berríos Rivera, de quien me honra ser amigo y compañero, para el puesto de decano del Decanato de Estudios Graduados e Investigación y tengo la certeza de que bajo su dirección el decanato continuará llevando a cabo una labor de excelencia.

Atentamente,

Manuel Antonio Rivera, Ed. D., CPL, NCC

Comité de Consulta Senado Académico Universidad de Puerto Rico Recinto de Río Piedras

#### Estimados/as senadores/as:

Me complace recomendar encarecidamente al Dr. Reinaldo Berríos Rivera para la posición de Decano de Estudios de Graduados e Investigación (DEGI) en la Universidad de Puerto Rico, Recinto de Río Piedras. Conozco al Dr. Berríos desde hace más de veinte años y puedo dar fe de su excelencia académica, ya que fui su compañera de estudios en el Programa Doctoral de Orientación y Consejería en la Facultad de Educación y puedo dar fe de su capacidad profesional y personal.

Durante su carrera académica, el Dr. Berríos ha demostrado un compromiso incansable con la investigación y la excelencia académica. Ha publicado libros de texto y numerosos artículos de investigación en revistas científicas de alto impacto para las profesiones de ayuda, tanto a nivel local como internacional. Sin lugar a dudas ha sido un mentor y guía para un número considerable de estudiantes que han sido inspirados por su liderazgo y dedicación. Durante su tiempo como profesor en nuestra universidad, el Dr. Berríos ha demostrado un talento excepcional para involucrar y motivar a sus estudiantes, inspirándoles a alcanzar su máximo potencial académico.

El Dr. Berríos Rivera ha sido un líder destacado en nuestra comunidad universitaria, desempeñándose en diversos roles tales como profesor, director y miembro de comités de tesis, proyectos y disertaciones, y destacándose como investigador, escritor y editor. Es una persona muy comprometida con la comunidad y con la educación en Puerto Rico. El Dr. Berríos ha colaborado con otras instituciones académicas para promover la educación superior y la investigación científica en su campo de estudio.

En resumen, el Dr. Berríos Rivera es un académico de alto nivel y un líder destacado que sería una excelente elección para el puesto de Decano de Estudios de Graduados en nuestra universidad. Su pasión por la educación, su compromiso con la excelencia académica y su habilidad para tratar a estudiantes y colegas lo hacen merecedor de tan importante distinción.

Si necesitan información adicional sobre el Dr. Berríos o si hay algo en particular que deseen discutir, no duden en ponerse en contacto conmigo.

Atentamente,

Marissa Medina-Piña, Ed.D., CPL, NCC

Docente de la Consejería

Departamento de Consejería para el Desarrollo Estudiantil (DCODE)

Universidad de Puerto Rico

Recinto de Río Piedras marissa.medina@upr.edu

Comité de Consulta Universidad de Puerto Rico Río Piedras, PR

### RE: Dr. Reinaldo Berríos Rivera Nominado Decano de Asuntos Graduados e Investigación

Es un honor presentar mi endoso sin reserva alguna para que el Dr. Reinaldo Berríos Rivera sea nombrado Decano de Estudios Graduados e Investigación de la Universidad de Puerto Rico, recinto de Río Piedras. Hace más de 30 años que conozco al colega. Puedo dar fe de primera mano de su desarrollo académico y profesional, pues lo conocí cuando apenas era estudiante graduado de nuestro recinto. Tras obtener su grado de doctorado comenzamos a colaborar más estrechamente en investigaciones, y, por consiguiente, comenzamos a publicar conjuntamente, libros y artículos en revistas arbitradas, y a participar activamente en la fase de divulgación de hallazgos de investigaciones en múltiples instancias, en foros locales e internacionales.

Trabajar mano a mano con este colega ha sido una experiencia extraordinaria, pues su compromiso con la investigación, la publicación y la educación graduada es del más alto nivel. Se caracteriza por ser un académico responsable, puntual, trabajador, enfocado, organizado, honesto, justo, con una gran capacidad para manejar múltiples tareas a un mismo tiempo, con destrezas sofisticadas tanto en los aspectos académicos como en el trato con las demás personas. Es un líder facilitador, que trabaja en armonía en equipos de trabajo, es muy estructurado y cumple con sus tareas en los plazos de tiempo establecidos. Cuando tiene personas bajo su dirección, ejerce funciones de supervisión de manera que las metas se alcancen dentro de los periodos establecidos. En ese sentido, es un líder enfocado en la tarea y en el logro y motiva con su ejemplo a los demás. Posee una personalidad carismática, es afable en el trato, sumamente respetuoso. Es claro y directo en su comunicación.

Su mejor carta de presentación es su Curriculum Vitae, donde se recogen su haberes académicos y profesionales. Simplemente, estamos ante un candidato extraordinario para ocupar la posición de Decano del DEGI. Todo lo que toca el doctor Berríos resplandece por su excelencia. Estoy segura de que el DEGI alcanzará un sitial como nunca en su historia.

Dra. Nydia Lucca Irizarry, Catedrática Jubilada UPR-RP

(Periodo de servicio en UPR: 1981 - 2018)



#### Escuela Graduada de Consejería en Rehabilitación · Facultad de Ciencias Sociales

22 de abril de 2023

Comité de Consulta Senado Académico Recinto de Río Piedras Universidad de Puerto Rico

RE: Endoso de la nominación del Dr. Reinaldo Berríos Rivera para su nombramiento como decano del Decanato de Estudios Graduados e Investigación (DEGI) de la UPR, Recinto de Río Piedras

#### Estimados senadores:

Reciban un saludo cordial. Me dirijo respetuosamente a ustedes con el propósito de endosar muy favorablemente y sin reservas la nominación del Dr. Reinaldo Berríos Rivera para el puesto de Decano de Estudios Graduados e Investigación del Recinto de Río Piedras. Conozco al Dr. Berríos desde hace aproximadamente 17 años, en calidad de profesor, pues tuve la grata oportunidad de ser su alumno en investigación cualitativa cuando realizaba estudios graduados, como colega profesor en la Escuela Graduada de Consejería en Rehabilitación y como compañero investigador con quien he tenido el honor de colaborar en varios proyectos. Por lo cual, lo que expongo en esta carta es producto de mi conocimiento profundo en torno a su calidad profesional y su intachable historial de comportamiento ético como educador, investigador y colega.

Para mi constituye un privilegio poder endosar la nominación de un profesional del calibre del Dr. Berríos. Estoy convencido que es un profesional totalmente cualificado para ocupar el puesto de decano del DEGI, al que se le ha nominado. Además de ostentar el rango máximo en la academia de catedrático, su extensa trayectoria profesional y amplitud de haberes demuestran su capacidad. Al respecto me gustaria destacar, su nutrido catálogo de publicaciones producto de investigaciones, que abarca diversos temas y ha sido reconocido por sus pares y el estudiantado. Entre sus publicaciones más conocidas destaca el libro, *Investigación cualitativa: Fundamentos, diseños y estrategias*, que se ha convertido en libro de texto utilizado por varios programas graduados y que es frecuentemente citado en investigaciones cualitativas.

En la Escuela Graduada de Consejería en Rehabilitación he tenido la oportunidad de trabajar con el Dr. Berríos en el Comité de Personal y en el Comité de Avalúo del Aprendizaje Estudiantil. En ambas experiencias ha demostrado el más alto nivel de desempeño docente con su compromiso, responsabilidad, liderazgo, comunicación efectiva, puntualidad, excelente estructura de trabajo e integración con sus pares al trabajar en equipo. Es un profesional dirigido a metas que procura el

Endoso a la nominación del Dr. Reinaldo Berríos Rivera para Decano del DEGI, UPR, Recinto de Río Piedras Página 2

22 de abril de 2023

cumplimiento cabal con los objetivos propuestos. Además, siempre ha demostrado tener conocimiento y respeto por las estructuras de gobernanza académica. Es muy competente en su labor docente, por lo cual se ha requerido de sus servicios y aportaciones en diversas organizaciones en las que se le ha designado como evaluador o crítico de propuestas, artículos, libros y obras creativas. También ha sido miembro de diversas juntas editoras de revistas académicas arbitradas por pares.

En conclusión, sus méritos profesionales son incuestionables, pues ha quedado demostrado a través de sus ejecutorias excepcionales. Estoy convencido de que el doctor Reinaldo Berríos Rivera posee todos los atributos académicos, profesionales, intelectuales, éticos y de carácter que requiere su nombramiento como Decano de Estudios Graduados e Investigación. Recomiendo totalmente y sin reservas su nombramiento. Me reitero a su disposición de requerir información adicional.

Respetuosamente,

Raúl Rivera Colón, Ph. D., MRC, M.A., CRC, CVE

Catedrático Asociado

Escuela Graduada de Consejería en Rehabilitación

Facultad de Ciencias Sociales

Universidad de Puerto Rico, Recinto de Río Piedras

Comité de Consulta Senado Académico Universidad de Puerto Rico Recinto de Río Piedras

#### Estimados/as senadores/as:

Tengo el honor y el privilegio de conocer al Dr. Reinaldo Berríos Rivera, por cerca de 25 años. Le conocí cuando yo comenzaba mis estudios de maestría y el estaba en las postrimerías de su doctorado en Educación con especialidad en Orientación y Consejería. Desde aquel entonces siempre se perfiló como un gran académico. Adicional, se destacó como un estudiante con excelentes destrezas investigativas, en publicación, y con un enorme compromiso con la Universidad de Puerto Rico.

El Dr. Berríos-Rivera se ha desempeñado en múltiples roles en nuestra institución, desde docente de la sala de clases, asesor, coordinador de área, supervisor de prácticas, director y miembro de comités de tesis, proyectos y disertaciones, investigador, escritor y editor. Ha dictado cursos para más de una facultad. Ha sido autor de importantes libros y artículos profesionales. Es reconocido en muchos países del mundo como uno de los exponentes contemporáneos más significativos de la investigación cualitativa.

Reconozco que es un ser sumanente organizado, estructurado, responsable y con un compromiso inquebrantable. Posee excelentes destrezas como mediador, acepta recomendaciones con mucha humildad y escucha a las personas atentamente y sin juzgar. Quienes fuimos sus estudiantes tenemos mucho que agradecerle por todo el conocimiento que nos aportó y que nos inspira a seguir su legado.

Recomiendo sin ninguna reserva al doctor Reinaldo Berríos-Rivera, quien además de ser mi colega, lo considero un mentor y un querido amigo, para que ocupe la posición de Decano de Estudios Graduados e Investigación (DEGI) de nuestro amado Recinto de Río Piedras de la Universidad de Puerto Rico. Tengo la seguridad que hará una gran labor en tan loable encomienda.

Respetuosamente.

Richie Delgado-Ortega, Ed.D., CPL, NCC

Docente de la Consejería

Departamento de Consejería para el Desarrollo Estudiantil (DCODE)

Decanato de Estudiantes

Recinto de Río Piedras

Universidad de Puerto Rico

richie.delgado@upr.edu

Comité de Consulta Senado Académico Universidad de Puerto Rico Recinto de Río Piedras

Estimados/as senadoras y senadores:

Tengo el placer de conocer al doctor Reinaldo Berríos Rivera desde hace 10 años. A través de este tiempo, he visto la pasión y el compromiso con el que se ha desempeñado en distintos escenarios en el recinto de Río Piedras de la Universidad de Puerto Rico.

Fue mi profesor en el curso de investigación cualitativa y tengo que decir que logró sembrar en mí una semilla de amor por el proceso investigativo. Comprendí la importancia de los aspectos éticos y me transmitió su afición por la búsqueda incansable de soluciones a cuestionamientos que surgen a diario en los procesos de ayuda.

Entre las facetas que el doctor Berríos Rivera se ha desempeñado a lo largo de los años se pueden mencionar: profesor, coordinador de área, supervisor de práctica, investigador, escritor y editor. Además, es importante señalar que sus libros: *Investigación cualitativa: Fundamentos, diseños y estrategias* e *Investigación cualitativa: una perspectiva transdisciplinaria* le han valido reconocimientos en América Latina como uno de los autores más importantes en el campo de la investigación.

El doctor Berríos Rivera es una persona sumamente organizada y estructurada. Entiendo que para la Universidad de Puerto Rico recinto Río Piedras sería una ganancia contar con un profesional como él en otros puestos que aporten al desarrollo de la Institución. Tiene la capacidad de desarrollar conversaciones con el fin de conocer diversos puntos de vista y, a partir de la información recopilada, establecer planes de trabajo que redunden en beneficio del área para la cual labora.

Recomiendo totalmente al doctor Berríos Rivera, para el puesto de decano del Decanato de Estudios Graduados e Investigación y tengo la certeza de que bajo su dirección el decanato alcanzará logros que no ha visto previamente.

Atentamente,

Solangel Miranda Rosario, Ed. D., CPL

UNIVERSIDAD DE PUERTO RICO Recinto de Río Piedras Facultad de Ciencias Naturales Departamento de Química 17 Ave. Universidad #1701 San Juan, PR 00925-2537



UNIVERSITY OF PUERTO RICO Río Piedras Campus Faculty of Natural Sciences Department of Chemistry 17 Ave. Universidad #1701 San Juan, PR 00925-2537

24 de abril de 2023

Comité de Consulta Senado Académico Universidad de Puerto Rico-Recinto de Río Piedras

## ENDOSO A REINALDO BERRÍOS-RIVERA ANTE NOMINACION PARA DECANO DE ESTUDIOS GRADUADO E INVESTIGACIÓN

Estimados miembros del comité:

Tengo la intención de expresar mi respaldo a la nominación del Dr. Reinaldo Berríos-Rivera para asumir el rol de Decano del Decanato de Estudios Graduados e Investigación (DEGI) de la Universidad de Puerto Rico, Recinto de Río Piedras.

Certifico que conozco al Dr. Reinaldo Berríos-Rivera hace aproximadamente 4 años cuando fui su estudiante bajo el Programa de Estudios Graduados en la Facultad de Educación Eugenio María de Hostos. El Dr. Berríos-Rivera fue mi profesor del curso de Investigación Cualitativa y director de mi proyecto de disertación conducente al grado en Doctor en Educación.

Por más de dos décadas, el Dr. Reinaldo Berríos-Rivera ha contribuido a la educación puertorriqueña, y sus aportaciones trascienden con decenas de publicaciones y presentaciones en distintos escenarios internacionales. Como profesor, se caracteriza por ser un docente muy estructurado y organizado. Además, cuenta con el respeto y la admiración de todos sus estudiantes, y es preciso reconocer que es el miembro de comité de proyectos de grado que todos quieren tener. Más aun, sus contribuciones, como sus libros y artículos, sirven de apoyo para el desarrollo de múltiples investigaciones en distintas áreas del saber.

Su carrera y cualificaciones demuestran un compromiso innegable con su vocación. Como colega, veo en el Dr. Reinaldo Berríos-Rivera un ejemplo a seguir. Conozco de primera mano lo disciplinado que es como profesional y como persona. Se que, cualquier rol que asuma en nuestra universidad, lo ocupará con mucha responsabilidad y dedicación. Estoy seguro que, como líder del DEGI, hará un trabajo excelente a favor del crecimiento de nuestra institución.

Reciban mis saludos y deseos de éxitos en sus gestiones.

Sinceramente.

Dr. Uriel Rivera-González

Catedrático Auxiliar- Departamento de Química Universidad de Puerto Rico- Río Piedras Correo electrónico: uriel.rivera@upr.edu

Livera you

Tel: 787-764-0000, Ext. 88531

Tel. 787-764-0000 Ext. 88480, Fax 787-764-1588
Patrono con Igualdad de Oportunidad en el Empleo M/M/V/I
Equal Employment Opportunity Employer M/M/V/I

23 de abril de 2023 San Juan, Puerto Rico

Comité de Consulta Senado Académico Universidad de Puerto Rico Recinto de Río Piedras

## ASUNTO: PONENCIA DE RECOMENDACIÓN ANTE LA NOMINACIÓN DEL DR. REINALDO BERRÍOS RIVERA COMO DECANO DEL DECANATO DE ESTUDIOS GRADUADOS E INVESTIGACIÓN

Estimado Comité de Consulta Directa:

Reciban un cordial saludo y mis respetos por la ardua labor que realizan para con nuestra comunidad universitaria. Con gran entusiasmo remito esta carta para recomendar al distinguido doctor Reinaldo Berríos Rivera para que lidere como Decano del Decanato de Estudios Graduados e Investigación (DEGI) de la Universidad de Puerto Rico, Recinto de Río Piedras.

Por los pasados 10 años he tenido el honor de conocer al Dr. Berríos Rivera desde una relación académica que ha trascendido a una profesional y de amistad. En mis inicios de maestría cursando la especialidad de Orientación y Consejería en la Facultad de Educación, coincidí con el doctor Berríos Rivera en charlas y talleres del Programa Graduado. Avanzando los semestres, tuve la oportunidad de estudiar en los cursos de Sexualidad Humana y en el Seminario sobre Procesos y Técnicas de Entrevista en la Consejería donde el doctor Berríos Rivera fue el profesor de ambos. Durante esos semestres, la experiencia de enriquecimiento y desarrollo siendo estudiante del doctor me motivaron a seleccionarlo como mentor de mi Práctica en Consejería y, posteriormente, como director de mi Tesis: "Resiliencia y empoderamiento para mujeres trans puertorriqueñas desde la consejería profesional". Siempre observé y aprendí de su profesionalismo y conocimientos en la investigación, así como de su empatía y respeto mientras modela los mejores y más altos estándares en la academia, lo que resalta y demuestra su compromiso con los/as estudiantes y con nuestra universidad.

Las aportaciones del doctor Berríos Rivera a nuestra institución universitaria son evidencia de su genuino interés por la academia, el desarrollo estudiantil y, como resultado, del porvenir de la sociedad puertorriqueña. Por dos décadas consecutivas ha asumido diversas responsabilidades como profesor, director, investigador, entre otras, resaltando siempre su profesionalismo y compromiso por la Universidad de Puerto Rico. En ese lustre destaco su entereza por la investigación cualitativa, lo que le ha hecho merecedor de múltiples reconocimientos por sus aportaciones a intereses investigativos a nivel nacional e internacional. Su dominio en destrezas y competencias académicas e investigativas, en la tecnología, en la provisión de cursos a distancia, así como en los valores éticos y en la tenacidad profesional ante los cambios que experimenta nuestra sociedad, el Dr. Berríos Rivera ha demostrado que con su desempeño eleva el prestigio de nuestra institución.

Destaco el apoyo que el Dr. Reinaldo Berríos Rivera siempre ha demostrado para con mi desarrollo académico y profesional; apoyo que igualmente he sido testigo lo provee a otros/as compañeros/as y colegas. Ese genuino interés que el doctor tiene en el desarrollo de estudiantes igualmente lo demuestra para con nuestra Universidad y la sociedad puertorriqueña. Es por ello que entre los reconocimientos que ha recibido no se ha limitado a las distinciones de nuestra institución. En el

pasado año 2022, la Asociación Puertorriqueña de Consejería Profesional reconoció al Dr. Berríos Rivera por su baluarte y sentido de humanidad en lo académico y profesional; donde ha reflejado alto compromiso de solidaridad y altruismo hacia los/as demás, mediante una conducta empática hacia el bienestar ajeno y no en beneficio propio.

Por todo lo antes expuesto, reitero y reafirmo con gran felicidad mi recomendación para que el Dr. Reinaldo Berríos Rivera sea nombrado como Decano del DEGI. Estoy sumamente seguro que su liderazgo en ese Decanato marcará la diferencia ante las necesidades actuales y futuras de los/as estudiantes, de las investigaciones, del Recinto, de nuestra Universidad, y de la sociedad puertorriqueña.

Respetuosamente,

Lcdo. Víctor M. Serrano Román, MEd, CPL Consejero Profesional en práctica privada

Estudiante Doctoral, ORIE, Facultad de Educación, UPR-RP Director de Proyectos Federales en la Administración de Servicios de Salud Mental y Contra la Adicción (ASSMCA) del

Gobierno de Puerto Rico victor.serrano1@upr.edu